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COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 
11 décembre 2019 

   

Mentions prescrites par la circulaire de M. Le Préfet de la Manche du 3 juin 1885. 
   

Nombre de Conseillers en exercice : 19  

Nombre de Conseillers présents à la séance : 13 

Procurations de vote : 5  

Convocation faite et affichée le : 6 décembre 2019   

   

L'an deux mille dix-neuf, le mercredi onze décembre à vingt heures trente, le Conseil Municipal de la 
commune de Saint-Vaast-la-Hougue s’est réuni, salle du Conseil Municipal, sous la Présidence de 
Monsieur LEPETIT Jean, Maire. 
   

ÉTAIENT PRESENTS :  

Adèle AUBAUD, Gilles AUGER, Fabienne BARBEY, Jean-François CLAUDE, Thierry HELIE, Annie 
KERAUDREN, Gilbert LARSONNEUR, Paul LECERF, Elisabeth OURY, Jean LEPETIT, Viviane LETERRIER, 
Daniel SIMON, Nathalie VALLOGNES. 
   

ABSENTS EXCUSÉS AYANT DONNÉ POUVOIR : 
Gilbert DOUCET  donne pouvoir à Gilbert LARSONNEUR, Christelle FOLLIOT  donne pouvoir à Gilles AUGER, 
Aurore MALEZIEUX  donne pouvoir à Fabienne BARBEY, Annie MOTTIER  donne pouvoir à Jean LEPETIT, 
Gilbert PELLETIER  donne pouvoir à Paul LECERF. 
   

ABSENTE EXCUSÉE  :  

Yolande JORE.  

   

SECRÉTAIRE DE SEANCE :  

 Nathalie VALLOGNES est désignée secrétaire de séance. 

 
 
La séance est ouverte à 20 heures 30. 
 
Monsieur le Maire demande à ce qu’une délibération soit rajoutée au conseil municipal, ce qui est 
unanimement accepté. 

 
• Remerciements  

Par courrier du 14 septembre 2019, l’association de la Chorale Chant’Saire remercie le conseil 
municipal pour la subvention accordée. 

 
• Remerciements  

Par courrier du 20 novembre 2019, le Président du Conseil Départemental remercie le conseil 
municipal, ainsi que les équipes techniques et administratives pour le soutien apporté durant la 
manifestation des Traversées Tatihou 2019. Il précise en outre que cette année a été particulièrement 
marquée par la distinction de la commune « Village préféré des français » et ajoute que nul doute que 
tous ces efforts et cette nomination ont permis une fréquentation importante et un allongement de la 
saison touristique au bénéfice du festival aux dates tardives. 
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• Remerciements  
Monsieur Thierry Helie tient, au nom du Conseil Régional de la Conchyliculture, à remercier la 
commune d’avoir accueilli le conseil décentralisé du CRC, en présence de Madame la Sous-
Préfète, le 10 octobre dernier. 
 
 
Approbation du compte-rendu du conseil municipal 
 
 
Le compte-rendu du conseil municipal du 23 octobre 2019 est lu et approuvé à la majorité (16 
pour, 2 abstentions). 
 
 

A – Affaires communales 
 

1) Signature d’une convention pour la Semaine Fédérale Internationale de Cyclotourisme 
 

À la question de Monsieur Daniel Simon de savoir si la commune a budgété des sommes pour 
l’ensemble des dépenses liées à cette manifestation, Monsieur le Maire répond qu’il n’y a pas 
d’élément précis pour le moment et que le budget alloué sera prévu en 2020. 
 
Il signale également à Monsieur Gilbert Larsonneur qui pense qu’il serait souhaitable qu’il y ait d’ores 
et déjà une base de réflexion sur les montants, que le seul engagement de la mairie est d’accueillir les 
participants en toute sécurité sur le site de la Hougue. 
 
Monsieur Thierry Hélie remarque que les types de dépenses sont inscrites dans la convention, à savoir 
des besoins de points d’eau, une consommation électrique ainsi que des sanitaires. Il suppose que cela 
est gérable. Il s’agit en effet d’une manifestation nationale que la commune de Saint-Vaast-la-Hougue 
est honorée de recevoir. Le montant des dépenses sera, en tout état de cause, inférieur à 20 000 €. 
 
Monsieur Gilbert Larsonneur précise qu’il ne s’est pas opposé à cette manifestation. 
 
Madame Élisabeth Oury demande s’il est possible d’obtenir le prêt des sanitaires secs de Tatihou pour 
cette manifestation vu le monde attendu.  
 
Monsieur le Maire confirme que 7000 à 8000 personnes sont attendues pendant cette course cycliste, et 
qu’il y aura lieu de rechercher des solutions aux problèmes pouvant se poser. 
 

 
 

La Fédération Française de Cyclotourisme a confié à la Commission d’Organisation de la Semaine 
Fédérale Internationale de Cyclotourisme 2020 (la COSFIC 2020) l’organisation de la 82ème Semaine 
Fédérale Internationale de Cyclotourisme, qui se déroulera du 2 au 9 août 2020. 
 
Une convention entre la COSFIC et la ville de Saint-Vaast-la-Hougue est nécessaire pour déterminer 
les engagements de la commune consistant en l’accueil des cyclotouristes le Jeudi 06 Août 2020 sur le 
Point d’Accueil de Fort de la Hougue à St Vaast la Hougue, de 8H à 17H maximum, dans un cadre 
agréable et convivial ainsi que la participation gratuite à la mise en œuvre matérielle du point d’accueil 
pour la COSFIC ou le comité d’animation. 
 
 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité : 
 
• Autorise Monsieur le Maire à signer la convention de partenariat avec la COFSIC en tant que 
collectivité point d’accueil lors de la 82eme semaine internationale de cyclotourisme. 
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2) SPL « patrimoine en Saire » - Modification du mode de gouvernance de la SPL 
Vu la délibération n°2019-053 du 10 septembre 2019 relative à la création d’une Société Publique 
Locale (SPL) « Patrimoine en Saire », 
 
Lors du conseil d’administration qui a suivi l’assemblée générale constitutive de la SPL patrimoine 
en Saire le 4 novembre 2019, le choix du mode de gouvernance a été acté. La direction générale de 
la société devait être assumée par le futur directeur. 
Compte tenu du profil de la personne retenue, il est nécessaire de modifier le mode de gouvernance 
et d’autoriser le conseil d’administration à désigner Mme Catherine Brunaud-Rhyn présidente 
directrice générale.  
Pour modifier le choix de la gouvernance, chaque membre de la SPL doit l’autoriser par 
délibération.  

 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité : 

 
• Autorise la modification du choix de la gouvernance de la Société Publique Locale (SPL) 

« Patrimoine en Saire » 
 
B – Affaires financières 
 

3) Indemnité de conseil allouée au comptable du Trésor 
Vu l'article 97 de la loi n° 82.213 du 2 mars 1982 modifiée relative aux droits et libertés des 
communes, des départements et des régions, 
Vu le décret n° 82.979 du 19 novembre 1982 précisant les conditions d'octroi d'indemnités par les 
collectivités territoriales et leurs établissements publics aux agents des services extérieurs de l'Etat, 
Vu l'arrêté interministériel du 16 décembre 1983 relatif aux conditions d'attribution de l'indemnité 
de conseil allouée aux comptables non centralisateurs du Trésor chargés des fonctions de 
Receveurs des Communes et Etablissements Publics Locaux, et notamment son article 3, 
 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité : 
 

• Demande le concours du Trésorier pour assurer des prestations de conseil et d'assistance en 
matière budgétaire, économique, financière et comptable définies à l'article 1 de l'arrêté du 16 
décembre 1983. 

• Accorde l'indemnité de conseil au taux plein par an. 
• Dit que cette indemnité sera calculée selon les bases définies à l'article 4 de l'arrêté interministériel 

du 16 décembre 1983 précité et sera attribuée à Monsieur Ludovic Le Serre, Chef de Poste à la 
Trésorerie de Quettehou. 
 
 
 

4) Subvention au CCAS exercice 2019 
 
Monsieur Gilbert Larsonneur souhaite savoir si les personnes qui font des dons sont avertis que ceux-
ci viennent en déduction de la subvention. 
 
Madame Viviane Leterrier affirme que c’est le cas. 
 
Monsieur Thierry Hélie explique qu’il s’agit d’une subvention d’équilibre et que le principe est que 
des dépenses et des recettes sont prévues dans un budget ; si les dépenses sont supérieures aux 
recettes, le budget général vient combler le déficit. De fait, les dons font partie des recettes. 
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• Monsieur Thierry Hélie signale que le 20 décembre prochain, France 3 fera ses deux journaux 
télévisés sur la commune, le midi sur la cale et le soir dans un centre d’expédition. Il s’agit d’une 
belle promotion du commerce ostréicole à Noël. 

 
 
La séance est levée à 23h17. 
 
Conformément aux dispositions de code de justice administrative, le Tribunal administratif de 
Caen peut être saisi par voie de recours formé contre une délibération du Conseil municipal 
pendant un délai de deux mois commençant à courir à compter de la plus tardive des dates 
suivantes : 
- date de sa réception à la Sous-préfecture de Cherbourg ; 
- date de sa publication. 

Dans ce même délai, un recours gracieux peut être déposé devant l’autorité territoriale, 
cette démarche suspendant le délai de recours contentieux qui recommencera à courir soit : 

- à compter de la notification de la réponse de l’autorité territoriale ; 
- deux mois après l’introduction du recours gracieux en l’absence de réponse de l’autorité 

territoriale pendant ce délai. 
Par ailleurs, le présent compte-rendu est susceptible de recours dans les mêmes conditions.  

 
 

Le Maire, La Secrétaire de Séance,  
Jean LEPETIT  Nathalie VALLOGNES 
 
 
 
 
 
 


